

Rotary

Yachiyo



2024-25 年度国際ロータリーテーマ

「ロータリーのマジック」

2024-25 年度クラブテーマ

「互いに親しみ・広げよう交流と親睦」

週報 第2770回

2024年12月6日

八千代ロータリークラブ CLUB NO.15070

今回例会行事

テーマ：年次総会

担当：会長・幹事

次回例会

テーマ：八千代RCにおける今後の

青少年交換への取り組みについて

担当：青少年奉仕委員会

卓話者：久土地 剛会員

◆◆◆◆第2769例会◆◆◆◆

司会 佐々木俊一

「それでこそロータリー」

「虫の声」 齊唱

会長挨拶

会長 安宅照男



先日、プロジェクトY委員会杉委員長が企画された八千代市内22校ある小学校5年生を対象とする「夢の教室」が無事終了いたしました。

自分の夢を信じる大切さ、挑戦することの価値、周りの人との協力の力、夢を持つ喜び等、私たちにとっても非常に勉強になりました。詳しくは中村副委員長より報告があると思います。

今日は三の酉です。日本の伝統的な行事である酉の市の中で、行われる「一

の酉」「二の酉」「三の酉」のうち三番目を示します。酉の市は、全国の主にお酉様と呼ばれる神社、鷲(おおとり)神社で開催されるお祭りです。三の酉の意味と発生について調べてみました。

干支は12種類あり、1年間で12の「支」が順に巡ります。1か月ごとに特定の干支の日が繰り返し訪れます。「酉の日」の位置は干支の一つ「とり」にあたる日で、約12日ごとに訪れます。11月には酉の日が2回または3回巡ることがあり、それぞれ「一の酉」「二の酉」「三の酉」と呼ばれます。1年に3回酉の市があるのは稀ですが、カレンダーの巡りによる自然な現象です。三の酉が他の干支にならない理由は、三の酉というのは、あくまで「11月中の三回目」を指す名称です。干支の性質上、酉の日そのものが他の干支(日支)に変わることはありません。干支の順序は固定で、次に来る干支は{戌(いぬ)}です。三の酉に特別な意味がある理由は、酉の市(11月の酉の日に開かれる縁起物の市)といった言い伝えがあります。これは迷信の一つですが、冬場に火災が増えることと関連付けられた可能性があるそうです。

酉の市の由来については、酉の市は古くから、農作物の収穫を祝い、また、商売繁盛や家内安全を祈るための行事として行われてきました。元々は農耕儀礼に由

来し、江戸時代に商人の間で広がり、商売繁盛を祈る意味合いが強まりました。

酉の市が開催される鷲(おおとり)神社は、日本武尊(ヤマトタケルノミコト)を祀る神社と知られています。伝説では、日本武尊が亡くなった地に鷲(おおとり)が現れ、それを祀ったのが大鳥神社の始まりとされています。酉の市には日本武尊の靈を敬う意味も込めているそうです。近場では、有名なところで浅草の鷲神社(おおとりじんじゃ)です。豪華に飾られた熊手が並び、購入者は売り手と手締めを行い、前年より大きな熊手を買うのが良いとされているそうです。是非、皆様も行かれて新しい年の福を招きいれては如何でしょうか。

幹事報告

幹事 寺沢一三



- ・2/8・9 地区大会開催です。9日は皆さまのご参加よろしくお願ひ致します。
- ・12/8 ニューリバーロードレース in 八千代開催。ご協力お願ひします。
- ・12/30 米山学友会の忘年会開催。稻山会員と幹事で参加します。
- ・第3回青少年交換オリエンテーション開催。金杉君が参加します。
- ・第2回米山奨学生カウンセラー研修会開催。浅野正幸会員が参加します。
- ・能登豪雨災害支援金のお願いがきております。ご協力お願ひします。
- ・Rの友への投稿募集が来ています。
- ・地区大会パンフレットへの広告掲載募集が来ています。ご希望の方は事務局へお声がけ下さい。

他クラブ12月例会日変更のお知らせ

習志野RC 18クリスマス会 25休会

習志野中央RC 19クリスマス会 26休会
八千代中央RC 17クリスマス会

佐倉中央RC 4・25休会 18クリスマス会
四街道RC 15クリスマス会

お祝い

結婚記念日：鈴木利雄会員



結婚記念日：山崎会員



結婚記念日：浅野正幸会員



委員会報告

プロジェクトY 中村賢治

プロジェクトは無事に終了する事が出来ました。ご協力頂いた会員の皆さま、どうもありがとうございました。現在報告書を作成しておりますので、後日回覧させて頂きます。

社会奉仕委員会 委員長 中村賢治

12/8(日)ニューリバーロードレース in 八千代が開催されます。恒例のみかん配布を行います。8時半に市民会館の駐車場にご集合下さい。皆さまご協力の程、よろしくお願ひ致します。

例会行事

プログラム委員会 委員長佐々木俊一

本日の担当は出席委員会です。遠藤会員から「戦後の日本」のテーマでお話を頂きます。よろしくお願ひ致します。

テーマ：戦後の日本

卓話者：遠藤章雄会員



第二次世界大戦末期、終戦後の日本についてお話をしたいと思います。昭和20年のこの年、父は召集兵として満州に行っていました。そんな中、同年3月2日、私は母と兄と弟の4人で自宅のあった東両国2丁目から船橋市にあった昭和産業の製粉工場(現在のJR船橋駅前辺)へ疎開しました。私は5歳、兄が9歳、弟は1歳でした。総武線は両国発で蒸気機関車でした。1週間後の3月9日、大空襲が東京を襲いました。疎開していた船橋にも灰が降りそぞぎ、空を真っ赤に染めました。東京方面には赤々と燃える炎も見えました。翌朝まで空は赤く染まっていました。東京へ出かけていた叔父は船橋まで來るのに3日かかり、ようやくたどり着いた時には、頭に1センチもの灰を被ったままだったので、誰だかわからなかつたそうです。B-29爆撃機が100機以上飛来し、焼夷弾(長さが1mほどの六角形の筒に油が入っていて片側には布が取り付けられているもの)が投下されたために、大火災が発生しました。その際の記録によると死者約10万人、被災者約100万人、焼失家屋は27万戸以上で広島の約2倍だったそうです。例外なく、東両国の家も全焼してしまいました。大切なものを全て両国の家に置いてきてしまっていた母は、実印、戸籍謄本、権利書等全てを焼失してしまいました。その後、両国に戻れたのは父が戻ってきた戦後2年目の事でした。元々、我が家があった場所にはバラックが建ち、赤の他人が暮らしていました。近所の人に話をしても、区役所自体が焼けて書類が何一つ残っていない状態でしたので、どうする事も出来ず、我が家は両国の自宅を失いましたが、誰も命を落とすことなく終戦を迎える事が出来ました。

ポツダム宣言当時の事を少しお話します。敗戦国のドイツ・イタリア・日本の三ヵ国に対して戦勝国が統治し、戦後処理が始まりドイツは東西で分断される事となりました。日本も旧ソ連が北海道を、本州をアメリカ・イギリス・フランス・オランダ等が統治し、分断する案が出ていたそうです。その際、スリランカ(旧セイロン)の大統領が日本の分断に反対し強く働き掛けをしてくれたおかげで分断されることなく今の日本へと繋がったそうです。

日本は大きな大きな失敗を犯しました。資源の少ない日本では、輸入に頼るしか生きていけないはずなのに、アメリカという巨大国家となぜ戦いを行ったのでしょうか。そんな大国を相手になぜ戦争を始めてしまったのでしょうか。私にはわかりません。戦争で多くの若者が戦地に駆り出され、東南アジアで200万人もの方々が生死の境を潜り抜け、惜しくも命を落とした方も多数いたと思われます。まだ多くの遺骨は帰国出来ず残されたままとなっています。現在、残留孤児や拉致被害にあっている方も少なからず居て本当に大変だと思います。そういう方々に対し、私たちはどうすればいいのでしょうか。79年もの月日が経ちましたが、未だに祖国の土を踏めない声なき人々が多くいる事も忘れてはいけないと思います。

戦後、町は荒れていきましたので治安が悪く、夜の外出は出来ない状態でした。特に女性は大変だったようです。大きな町には闇市が広がっていました。船橋に

も闇市がありました。(現在のフェイスビル周辺)ここには何でも売っていました。お金さえあれば買う事が出来ました。果物、ご飯、酒、たばこ、チョコレート、ガム等が有り、父はここでお金をお酒に使っていたと思われます。又、物が集められたのはアメリカ兵の横流し品だったそうです。

その当時、アメリカ兵は煙草に火を付ける際にジッポーライターを使っていました。当時のライターはオイルを入れる容器部分に「ロウ付け」という溶接方法を用いていましたが、すぐにオイルが漏れてしまっていたそうです。それを見た日本の下町の町工場で「ヘラ絞り」という技法で作ってみてはどうかと考え、日本製ジッポーが誕生し、アメリカへと輸出されることになりました。この「ヘラ絞り」は現在の携帯やパソコンに内蔵されているバッテリーへと繋がっていく技術です。溶接部分が無いため液漏れが無い日本の町工場の技術が現在に活かされているのです。日本製ジッポーは「真ちゅう(金属の種類)」を使って作成していましたが、メッキがかけられ、その際に研磨剤が必要となりました。父が満州から引き揚げて来てから仕事が無く大変苦労したそうですが、当社は研磨剤の製造を行うようになった事が基礎となり仕事が順調に進みました。

その後の私の会社は、アメリカの会社とのライセンス契約により今があります。現在の仕事をする上でアメリカの会社とライセンス契約を結び、初めて訪米した際、太平洋上を5時間、陸地を5時間飛行し、飛行機から見た巨大なアメリカ。ニューヨークに到着した際にこんな大きな国だったのだと改めて実感しました。英語が話せない私は、年に1回のミーティングの為に訪れたアメリカでアメリカ人とのふれあい方を身につけました。日本は戦

近隣クラブ例会日

火曜日	四街道R.C	例会場	四街道ゴルフ倶楽部
火曜日	八千代中央R.C		ウィッシュトンホテル・ユーカリ
水曜日	習志野R.C		習志野商工会議所会館
水曜日	佐倉中央R.C		ウィッシュトンホテル・ユーカリ 最終カリーバト夜間
木曜日	佐倉R.C		佐倉商工会議所
木曜日	習志野中央R.C		習志野商工会議所会館

- クラブ広報委員会 委員長： 菊川秀明 副委員長：佐久間勇治
- 欠席の際は必ず月曜日迄に事務局に連絡して下さい
- 例会日：金曜日 12:30～13:30
- 例会場：ハッソ・ノウイータ(〒276-0049 八千代市緑が丘 1-1-1 公園都市プラザ 1F:FAX047-450-0050)

争に負けたんだと毎回も聞かされ続けました。現在、私の会社では国内メーカー約30数社から委託を受け、国内下請け企業として日々頑張っています。

昭和27年創業、72年目の今期の売上もおかげさまで28億円を達成する事が出来ました。これもひとえに従業員全員が支えてくれたおかげだと感謝しています。そして、私はこれからも世界中に平和が訪れる事を切に願っていますが、人間の歴史は戦いを続けるのでしょうか?イスラエルとヒズボラの停戦が合意されました。ウクライナとロシアの戦争は続いています。戦争は悲惨な事です。早い停戦を望んでいます。

ご清聴ありがとうございました。

～ニコニコ BOX～

¥36,000-

☆結婚記念日です。

何回目かわかりません。山崎

☆結婚記念日忘れてました。 浅野正幸

☆本日卓話担当します。 遠藤

☆遠藤会員卓話よろしくお願ひします☆

伊藤・君塚・飯田・三井・上村・永田
風間・江頭・安宅・中村・稻山・花島
中島貞好・鈴木利雄・菊川・池田・山浦
日下部

☆遠藤さんの卓話聞けず残念。 杉

☆人の財産は人なり！ 鈴木健治

☆友達と旅行に行ってきました。石渡

☆休みが続きました。中島 仁

☆病気とはいえ2か月位欠席しました。

あと何年もつかな。 浅野正敏

～友愛 BOX～

¥9,000-

☆結婚記念日 26 年目です。鈴木利雄

☆遠藤会員卓話楽しみです☆

寺沢・宮野・佐々木

☆先週休みました。 渡邊

☆2回続けて休みました。 上代

	会員 総数	出席 対象者	出席者	%
11/29	5 6	5 4	4 8	88.89

12月のロータリーレート 1ドル ¥ 1 5 0 -